



La Zona Arqueológica de Alta Vista, en Zacatecas, recibe más de un centenar de visitantes durante el solsticio de verano

- Por su cercanía al trópico de Cáncer, su traza particular y relación con el paisaje, establece un calendario con marcadores en los cerros que la circundan
- Los días 20 y 21 de junio se efectuó el programa “Solsticio de Verano 2024”, con una conferencia, una excursión y observación del paso cenital

A pesar de las lluvias, los días 20 y 21 de junio, con motivo del solsticio de verano, a la [Zona Arqueológica de Alta Vista](#), en Zacatecas, llegaron más de un centenar de visitantes para disfrutar del programa “Solsticio de Verano 2024”, con diversas actividades culturales preparadas por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el Centro INAH en la entidad.

La Zona Arqueológica de Alta Vista toma particular importancia en los solsticios dado que, por su cercanía al trópico de Cáncer, su traza particular y relación con el paisaje, establece un calendario con marcadores temporales en los cerros que la circundan y algunos otros sitios cercanos, como los cerros del Chapín y del Pedregoso, lo que genera un observatorio.

En dicho marco, se presentó la conferencia *Las fronteras solares de Anáhuac*; posteriormente, se llevó a cabo la presentación de la “Pieza del mes”, en la unidad de servicios, la cual consta de dos ollas de la cultura chalchihuites de los tipos Café/Crema y Rojo pulido, cuya antigüedad corresponde a los años 550-875, y permanecerán en exhibición los tres meses próximos.

El día 21, previo al amanecer, se realizó la excursión a cerro del Chapín, guiada por la directora de la zona arqueológica, Patricia Monreal Martínez, con la finalidad de observar el nacimiento del Sol, cuando proyecta sus primeros rayos sobre los petrograbados del sitio, los cuales hacen referencia al calendario ritual de la [cultura chalchihuites](#).

Finalmente, en la zona arqueológica se efectuó la observación natural del paso cenital, fenómeno en el que ninguna de las estructuras del sitio proyecta sombra, pues el Sol se encuentra en un ángulo perfecto de 90 grados. Esta acción marcaba a los antiguos pobladores la señal de que el astro alcanzó su





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



máxima extensión al norte y su último paso cenital, así como el día más largo del año y el inicio de la temporada de lluvias.

Con este tipo de actividades, el INAH, a través de sus zonas arqueológicas, difunde el patrimonio prehispánico de nuestro país.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

